

La visita del Caudillo a Málaga constituyó una jornada inolvidable

Las vías principales de la capital malagueña estaban materialmente abarrotadas de público que aclamaba y vitoreaba al Jefe del Estado

Acompaña al Caudillo en su viaje el Secretario General del Partido

En Antequera y en los pueblos del trayecto el paso del Generalísimo fué acogido con grandes demostraciones de entusiasmo

Ayer tarde Almería acogió entusiastamente al Caudillo

La ciudad está viviendo una jornada inolvidable. El Caudillo efectuó su entrada por el camino de Colmenar. A partir de la calle Cario de la epidemia, donde empieza el perímetro de Málaga, la ciudad presenta un aspecto indescriptible.

INOLVIDABLE JORNADA EN MALAGA

Málaga. — A las 4'15 abandonó el Caudillo Antequera para seguir su viaje a esta capital. En los pueblos del trayecto la multitud aclamó sin cesar al Jefe del Estado. Arcos de triunfo, algunos monumentales, con alusiones patrióticas adornaban la carretera. El Caudillo hizo su entrada triunfal en Málaga a las 5'35 de la tarde. Las campanas de la Catedral y de todas las iglesias parroquias han volteado en señal de bienvenida.

Todos los balcones y ventanas están adornados con banderas y colgaduras de los colores nacionales. Las vías principales se encuentran materialmente abarrotadas de público que aclama y vitorea al Jefe del Estado. Ante la iglesia donde se venera a la Patrona había levantado un arco monumental, formado por tres cuerpos con retratos del Caudillo y de José Antonio y la inscripción: ¡Francol! ¡Francol! ¡Francol! con letras doradas.

EL CAUDILLO VISITA A LA PATRONA DE MALAGA

Málaga. — En la puerta del templo el Alcalde dió la bienvenida al Jefe del Estado y entregó a su esposa un magnífico

ramo de flores, al mismo tiempo que la multitud prorrumpía en vitores. La Presidenta de la Hermandad de Nuestra Señora de la Victoria hizo también entrega a doña Carmen Polo de Franco de unas artísticas fotografías de la Patrona de Málaga con mero de plata y de una valiosa medalla de oro. La multitud que se apiñaba en los alrededores del templo no cesó de aplaudir al Caudillo. Este, bajo palio, entró en el templo. Tras él iban su esposa y el Ministro Secretario General del Partido. La iglesia presentaba un aspecto deslumbrante de iluminación. Desde la puerta principal hasta el altar mayor, donde está la Patrona que luce la corona que últimamente le fué impuesta, hay una alfombra de flores. Al salir del templo, reiteró al Caudillo su adhesión, vitoreándole frenéticamente.

SE ENTREGA AL GENERALISIMO EL NOMBRAMIENTO DE ALCALDE HONORARIO DE MALAGA

Málaga. — En el salón de sesiones del Ayuntamiento, el Caudillo recibió, de manos del Alcalde, el nombramiento de Alcalde honorario de la ciudad. El Alcalde leyó unas cuartillas de salutación y bienvenida al Jefe del Estado y puso de relieve la adhesión inquebrantable de Málaga y el fervoroso

amor hacia el Caudillo de España. Seguidamente, en medio de un gran silencio, el Jefe del Estado pronunció unas palabras. Al terminar de hablar el Caudillo, los asistentes prorrumpieron en vitores y aclamaciones. El Jefe del Estado tuvo que salir al balcón para corresponder a las aclamaciones entusiastas de la muchedumbre que se hallaba congregada en los alrededores del Ayuntamiento.

ENTREGA DE UN GRUPO DE VIVIENDAS PROTEGIDAS

A continuación el Caudillo se dirigió al Campillo, donde hizo entrega de las llaves de un grupo de viviendas protegidas construidas por la Obra Sindical del Hogar, a sus nuevos beneficiarios. Estos le expresaban su agradecimiento con lágrimas en los ojos y besándole las manos. El Jefe del Estado sonreía sensiblemente emocionado.

(Continúa en la 3.ª página)

De la estancia del Caudillo en Huelva



El alcalde de esta ciudad hace ofrenda al Caudillo de la espada de la Victoria que le entregó en nombre de todos los Ayuntamientos españoles

EDITORIAL

El triunfo de la Acción Católica

Hace pocos días comentábamos la inauguración de la Escuela de Cultura Religiosa organizada en Palma, como en Málaga y otras poblaciones, por la Acción Católica, y hoy la actualidad nos brinda ocasión de constatar una nueva prueba de la vitalidad de ese tierno árbol que a semejanza del nacido del desierto, el Evangelio, va creciendo y fructificando en todas las ramas, se hace grande y frondoso y cobija a todos los hombres y mujeres y jóvenes que se sienten llamados a ser cristianos. La solemne misa de comunión general celebrada ayer, doña del Buen Pastor, por iniciativa del Consejo Diocesano de Hombres de Acción Católica — y a la que se asociaron cuantas asociaciones religiosas erigidas en la ciudad — constituyó nuevamente el creciente sentido de solidaridad de la Acción Católica que va imperando en los católicos de Palma, y que en noble porfía, quisieron reunirse en torno de su Pastoral exteriorizarse que conocen su voz y le aman, y que están dispuestos también a cooperar celosamente a ir en busca de aquellas ovejas que todavía andan dispersas o están alejadas del simbólico redil. Es de destacar que el acto celebrado ayer es el primero de estos actos colectivos organizados por la Rama de Hombres de Acción Católica, — que como se sabe es la que lleva el momento de funcionamiento — y por el éxito logrado en su actuación puede colegirse que en plazo no muy lejano los Hombres de Acción Católica han de constituir una formidable fuerza que ha de influir poderosamente en la reorganización de la familia, de la sociedad y de las costumbres. La muchedumbre de hombres congregada ayer en la Catedral, en torno del Prelado, para rogar por una pronta paz que fuera de la justicia y para celebrar como acto propio de la fe de santificación de las fiestas el cumplimiento pasional de la Acción Católica va prendiendo en todas las almas el espíritu de la Acción Católica y como entre los más humildes y los más modestos súbditos, va sintiéndose honrada la "cuán alta es" — y lo diremos con frase de Pío XII — la misión de la Acción Católica por el hecho de que presta concurso para lograr el mismo fin de la Iglesia: es decir, cooperar a la salvación de las almas y continuar, a través del tiempo y del espacio, la obra redentora de Jesucristo. La consoladora manifestación de espiritualismo que ayer realizaron los hombres de nuestra ciudad, permite abrigar la esperanza de que entre nuestro pueblo arraigará prontamente la moderna organización del apostolado seglar en tanto espera la Iglesia, y que copiosos frutos han de cosecharse si la rama de hombres de Acción Católica continúa en su constante y progresiva misión de ir formando, por las vías de la fe y de la razón, a cuantos desde sus puestos de trabajo o en el ejercicio de sus profesiones, tanto en el hogar como en el campo de la colectividad, se dedican a su vida.

Discurso del Jefe del Estado en Málaga

"Siempre en los momentos de caos, en todas nuestras tribulaciones, brilló en el horizonte una sola cosa, la luz del Evangelio, de donde se pueden sacar todas las enseñanzas y todas las normas"

España en medio de su reconstrucción y fortalecimiento — dijo el Caudillo — sigue en la vigilia atenta de un pueblo que sabe lo que es el comunismo, que reconoce el peligro que encierra esta doctrina

Señor Alcalde de Málaga: Señores Concejales y españoles todos aquí reunidos: Fuera en mí desconfianza el no responder a esta brillante oración, aunque con ello contraría un propósito y una norma de nuestro Movimiento que es ser parcos en palabras y hacer hablar los hechos; sin embargo como no puedo multiplicarme, por las tareas de la gobernación del Estado, estos momentos en que tomo contacto con las Provincias y recibo el calor y la fe de los pueblos de España, no tengo más remedio que, haciendo penitencia, someterme al protocolo y contestar con unas frases a la oración brillante de vuestro alcalde.

La victoria nuestra a que habéis aludido, la victoria de nuestra cruzada ha sido lograda por el común esfuerzo de la juventud española de todos los sectores y de todas las clases, incluido el de la mujer española en el que destaca la generosidad de la madre española en servicio de la Patria.

Seguramente que un pueblo como el vuestro, que atesora tan gran número de mártires y que fué víctima de la furia roja, podrá comprender mejor este momento histórico y lo que pasó en Málaga, lo que aquí se quemó y se sacrificó, en lo que se ventajó hoy también en los campos de Europa. Tras esta guerra en que se encuentran los pueblos y las Naciones del mundo en la que se discuten tantos intereses, se oculta una guerra peor; la guerra de las estepas rusas, la guerra entre la barbarie rusa organizada por el más sangriento de los dictadores pugna por abrirse camino hacia el oeste y ante esto no puede España ni el mundo ser indiferente.

España en medio de su reconstrucción y fortalecimiento inter-

rior le sigue en la vigilia atenta de un pueblo que sabe lo que es el comunismo, que conoce el peligro que encierra esta doctrina, que ha visto quemarse sus imágenes y sacrificar a sus santos, que ha visto arrastrar por las calles a sus mártires. Eso, sobre todas las cosas es lo que

defiende España con su política interior y exterior. La unidad de los españoles es firme garantía contra todo lo que puede venir y para obtenerla necesitamos tener fe, esa fe que se desborda hoy por vuestras calles y en vuestras plazas, esa fe con que en estos momentos cantan nues-

tras juventudes, esa fe que hace de cada hombre un héroe y de cada madre una cantera imponente de generosidad y desprendimiento. Esto es lo principal para España: que nos consideramos solidarios, uno de ellos sobre Fuer-

tes Empédocles y 18 sobre Pantallaria. Otro aparato fué derribado por nuestros cazas".

(Del discurso pronunciado por el Caudillo en Jerez)

En los sectores septentrional y meridional de Túnez sigue combatiéndose encarnizadamente

Salvo en el acceso a la península de Bon, la resistencia germano-italiana parece completamente desorganizada

Nuevos ataques rusos en el sector del Kubán fueron rechazados. — El sábado fueron destruidos 92 aviones soviéticos. — En el sector tunecino fueron abatidos 27 aviones aliados y sobre Cerdeña y Pentellera 37

LOS COMUNICADOS DE GUERRA DE AYER

EL ALEMÁN

Berlin. — "En la región de la cabeza de puente del Kubán, el enemigo ha proseguido sus ataques. En combates defensivos nuestras tropas han infligido de nuevo pérdidas elevadas a los soviets y han destruido un gran número de carros. En combates locales desarrollados al N. de Luniskaja y al S. de Orel, el enemigo fué rechazado en contraataques a pesar de su tenaz resistencia. Con fuerzas considerables, la Luftwaffe apoyó los combates terrestres de la región del Kubán y ha continuado día y noche el bombardeo de las vías férreas del adversario. El sábado fueron destruidos 62 aviones soviéticos, siendo 6 las pérdidas propias. En el Mar Negro, las fuerzas navales ligeras alemanas han hundido 4 buques de distinto tonelaje con un desplazamiento total de 1.800 toneladas, que formaban parte de un convoy escoltado. A pesar de la violenta actividad de las baterías de costa enemigas nuestras unidades no tuvieron bajas ni daños. En la región de Túnez, las tropas germano-italianas opusieron también en el día de ayer una resistencia heroica al adver-

EL ITALIANO

sario que atacaba por todos los lados con fuerzas considerablemente superiores. En el sector S. de Bizerta, varios grupos de combate han defendido sus posiciones con un espíritu de ejemplar cumplimiento del deber hasta gastar el último cartucho de fusil. Después de duros combates en las calles de Túnez, nuestras tropas se han replegado, de acuerdo con las órdenes recibidas, a posiciones al S-E de la ciudad. Violentos ataques enemigos contra las nuevas posiciones y el sector S. del frente tunecino han fracasado gracias a la resistencia heroica de los defensores alemanes e italianos; fueron destruidos numerosos carros y se infligieron al enemigo sensibles pérdidas. Los cazas alemanes e italianos y la artillería de la D.C.A., cuya misión era de defensa del sector tunecino, derribó 27 aviones enemigos; perdimos 3 cazas. En las primeras horas de la mañana del 8 de Abril, aviones bombarderos alemanes arrojaron bombas de grueso calibre sobre los objetivos del S-E de Inglaterra."

EL ITALIANO

Roma. — "Están todavía en curso combates en el sector septentrional del frente tunecino. Con indomable espíritu de decisión, los contingentes del Ejército disputan al enemigo toda ganancia de terreno. En el frente meridional, ataques locales han sido rechazados por nuestras tropas. Merece citarse por su valeroso comportamiento el primer grupo del tercer regimiento de artillería de Pistoia. En combates aéreos los cazas alemanes derribaron 7 aparatos. Grandes formaciones de cuatrimotores fuertemente escoltados por cazas bombardearon ayer Fuerte Empédocles y Pantallaria. Acciones de bombardeo tuvieron lugar también en la zona del Campidano (Cerdeña) con ligeros daños. Fueron destruidos por la DCA 19 aparatos adver-

La Medalla de Oro de Sevilla será entregada a Queipo de Llano el 18 de Julio

Sevilla. — El acto de la entrega de la Medalla de Oro de la ciudad de Sevilla al Excmo. Sr. Teniente General don Gonzalo Queipo de Llano ha sido fijada, en principio, para el próximo 18 de Julio.

Comentarios

El maestro Juan de Avila

A la Acción Católica Española, que declaróle Patrono de los Consiliarios, débese conocer un tanto más la figura representativa del Bto. Juan de Avila, cuya fiesta es hoy. Los españoles, me atrevo a decir, estamos bastante en deuda respecto de él, pues al hablar de nuestros escritores y místicos del Siglo de Oro parece paramos mientes únicamente en quienes cuajó de modo ya definido aquella generosa escuela, en cambio pasamos por alto frecuentemente a los que en cierto modo echaron los cimientos de la misma, el cual honor cabe casi exclusivamente al Maestro Avila.

En efecto, discípulo suyo fué el preclarísimo Fr. Luis de Granada quien decía haber aprendido más sentado a la escalera del púlpito donde predicaba el padre Avila que en todos los años de estudio de su vida. En los libros del ejemplarísimo sacerdote forjó asimismo su alma ingenua y todo candor Santa Teresa, la cual tal concepto tenía de la discreción y prudencia de él que, escrita su autobiografía, envióselas con unas cuantas líneas de su confesor, el P. García de Toledo, buscando apoyo en el juicio del gran maestro de espíritu la noticia segura y el descanso de sus almas. En una palabra, si se exceptúa al franciscano Fr. Alonso de Madrid — que nos dejó en su bellísimo "Arte o método de servir a Dios", refundido más tarde, bien que no mejorado, por Ambrosio de Morales, una verdadera joya literaria —, el Beato Juan de Avila es el primero, cronológicamente, de nuestros grandes místicos.

Porque si bien es cierto que a principal faceta de su magnífica y exuberante actividad fué su fecundo y constante apostolado por tierras andaluzas (lo que le valió el sobrenombre con que es conocido), ello no obstante al calor de aquella su incansable vida de cosechero divino y de reformador nació toda una serie de obras a las que cuando muy justamente el título de fermento del gran movimiento ascético-místico del siglo XVI. Tales son en primer término las muy jugosas páginas del "Audi filia" escritas para aquella religiosa doncella que se llamó doña Sancha Carrillo y cuyos 113 largos capítulos ofreciéronnos todo el sistema de la perfección cristiana expuesto con suma sencillez, singular alteza y maravillosa originalidad en que se atisba la experiencia propia. Palpitan a la vez en su copiosísimo epistolario espiritual aquel su nervio en el persuasivo decir y aquella su caridad siempre tan aperejada y solícita; en tales cartas, desmenuzadas de todo afeite y vano artificio, más trase la facilidad y presteza con que el maestro salía al paso a las múltiples consultas y confidencias al espíritu por los verdaderos senderos de paz de consolación y de ascesis denodada. Echarán de menos los excesivamente meticulosos, en los escritos del Beato Avila, un estilo brillante y de vigorosa traza como el de su discípulo. Es cierto; su elocución, desde el punto de vista puramente artístico, peca algún tanto de desaliñada y aparecen en ella resabios del siglo anterior; mas no por ello es menos apreciable aquella prosa animada de viva energía.

Palpitan a la vez en su copiosísimo epistolario espiritual aquel su nervio en el persuasivo decir y aquella su caridad siempre tan aperejada y solícita; en tales cartas, desmenuzadas de todo afeite y vano artificio, más trase la facilidad y presteza con que el maestro salía al paso a las múltiples consultas y confidencias al espíritu por los verdaderos senderos de paz de consolación y de ascesis denodada. Echarán de menos los excesivamente meticulosos, en los escritos del Beato Avila, un estilo brillante y de vigorosa traza como el de su discípulo. Es cierto; su elocución, desde el punto de vista puramente artístico, peca algún tanto de desaliñada y aparecen en ella resabios del siglo anterior; mas no por ello es menos apreciable aquella prosa animada de viva energía.

(Continúa al final de la primera columna de la 2.ª página)

No hemos de mirar nuestra obra por los frutos de hoy, sino por los de mañana, por el espíritu que la anima, recogiendo en ella las enseñanzas de la historia y dejando a un lado la parte material que, con ser importante para la vida de los pueblos, no lo es todo. (Del discurso pronunciado por el Caudillo en Jerez)

Las fuerzas del Eje oponen encarnizada resistencia en territorio de Túnez

De Londres se anuncia que el grueso se retira hacia el cabo Bon

"No ha llegado el momento de poner punto final a la epopeya de Túnez", escribe el redactor militar de la agencia D. N. B.—El general Master, nuevo residente general francés en Túnez

Berlín.— La Oficina Internacional de Información comunica respecto a la situación de Túnez:

Prosiguen con igual violencia los duros combates en los sectores norte y medio del escenario de operaciones de Túnez.

Varios grandes grupos principales del Eje continúan oponiendo encarnizada resistencia en las costas.

Otro grupo de operaciones está en contacto con el resto de los centros de resistencia en la región de Zaghuán, hasta Eudaville, y sigue ocupando sus líneas frente al ejército de Montgomery.

El primer ejército de Anderson y el quinto de Patton han tenido que pagar su avance hacia el Este con combates incesantes de violencia extremada y con pérdidas hasta ahora desconocidas en el teatro de la guerra de África.

Las formaciones del Eje siguen teniendo a su disposición una faja costera de muchos kilómetros de longitud.

LAS FUERZAS DEL EJE SE RETIRAN HACIA EL CABO BON

Londres.— La radio de Argel ha anunciado:

El grueso de las fuerzas del Eje en Túnez se retira hacia Cabo Bon.

COMUNICADO BRITÁNICO Cuartel General aliado de

13 buques hundidos por los submarinos alemanes

Un sumergible italiano ha hundido 63.000 toneladas

Berlín.—Ha terminado la batalla emprendida por los submarinos alemanes contra los convoyes, batalla de la que ya se informó en el comunicado especial del 5 de Mayo.

A pesar de las desfavorables condiciones atmosféricas, de la lluvia y de la defensa enemiga, han sido hundidos otros 13 buques, con 74.000 toneladas de desplazamiento. Otros dos buques fueron torpedeados.

Roma.—Un submarino italiano, comandado por el teniente de navío Gazzana, ha hundido, en el curso de su último cruceo, un total de sesenta mil toneladas de barcos de las naciones unidas.

Después de hundir el gran transatlántico inglés "Empress Of Canada", de 23.570 toneladas, atacó y hundió el buque británico "Hilward Hull", de 7.628 toneladas.

Seguidamente ha provocado los siguientes hundimientos, según se indica en los medios competentes: El vapor holandés "Combril", de 6.566 toneladas, que, con cargamento de municiones, hacía la ruta de Inglaterra a Durban; el "Mansur", vapor inglés de 1.242 toneladas, en la ruta de la India a Durban; la motonave norteamericana "John Dray", de 6.800 toneladas y el petrolero inglés "Doryssa".

El hundimiento de estos cuatro últimos barcos fue realizado en pleno Océano Índico.

El teniente de navío Gazzana ha sido promovido al grado de capitán de corbeta.

(Viene de la 1.ª página)

presión considerable en un terreno difícil y han ocupado la ciudad de Zaghmah.

En el sector oriental, el VIII Ejército efectuó también algún avance e hizo cierto número de prisioneros.

En toda la extensión del frente, salvo en el acceso a la península de Bon, la resistencia enemiga parece completamente desorganizada.

Signen llegando prisioneros en pequeños grupos, quedando aún por limpiar un corto número de bolsas de resistencia y por reunir gran cantidad de material. Hasta ahora, desde el principio de las operaciones se han hecho, por lo menos, 20.000 prisioneros.

ZAPATOS fuertes para NIÑOS y NINAS

Además muy bonitos, en 15 modelos distintos desde el núm. 27 al 38.

BOTINAS engrasadas, forradas de piel, muy resistentes y propias para FUTBOLEAR o CAMPO a ptas. 25, núms. 27 al 29; Ptas. 33 núms. 30 al 33 y 45 ptas. desde el núm. 34 al 37.

OCASION UNICA en "CALZADOS DADOS,"

África del Norte.— Comunicaciones oficiales:

Las tropas aliadas continuaron su avance durante todo el día de ayer.

Como ya ha sido comunicado, los elementos blindados del primer ejército penetraron en Túnez a las 15.40, después de haber avanzado más de 35 kilómetros en 26 horas, a pesar de la encarnizada resistencia del enemigo y de los extensos campos de minas.

En el Norte las tropas del segundo cuerpo de ejército norteamericano habían sobrepasado la importante ciudad de Ferryville, a las 16 horas, haciendo su entrada en Bizerta a las 16.15.

El número de prisioneros capturados es elevado; también se ha cogido mucho material bélico; pero las cifras exactas de ambos se desconocen todavía.

Más al sur, las fuerzas francesas, que operan en conjunción con el primer ejército, realizaron asimismo un ataque coronado por el éxito, que dio por resultado la ocupación de Pont du Fash y la conquista de una importante colina situada al este de dicha ciudad.

Con el dominio absoluto del aire, la aviación aliada del noroeste africano prosiguió ayer sus violentos y concentrados ataques contra el enemigo, sin que éste opusiera eficaz resistencia.

Bombarderos pesados y medios y cazas-bombardero, ametrallaron y sembraron de bombas las carreteras por las que se retiraban las fuerzas enemigas.

Catorce barcos de pequeño tonelaje resultaron hundidos, un destructor quedó envuelto en llamas y varias bombas cayeron de lleno sobre otros muchos barcos.

Los cazas de bombardeo de la aviación estratégica hundieron, además, tres barcos más a la entrada del puerto de Túnez.

En la noche del 6 al 7 de mayo bombarderos "Wellington" atacaron los muelles y la navegación de Trauin, en tanto que los cazas, con base en Malta, hacían lo mismo con Marsella.

Cuatro aviones aliados no han regresado de estas operaciones.

Informes complementarios recibidos sobre las operaciones realizadas el 6 de mayo indican que dos destructores enemigos averiados.

Durante los ataques a los dos puertos sicilianos fueron hundidos 25 barcos de diversos tamaños.

LOS ALEMANES DAN CUENTA DE LA EVACUACION DE BIZERTA

Berlín.— El ataque iniciado ayer por el enemigo en los sectores norte y central del frente tunecino con fuerzas superiores en número, carros y aviación hizo que las tropas germanoitalianas evacuaran la ciudad de Bizerta, durante el día de ayer, dicen los círculos berlineses.

La evacuación estaba preparada hace varios días; solo fue llevada a cabo, después de haber destruido las instalaciones militares y los navíos anclados en el puerto.

La superioridad aplastante de los anglosajones ha obligado a las fuerzas germanoitalianas a replegarse a otras posiciones en el sector central hasta la misma ciudad de Túnez donde se desarrollan actualmente encarnizados combates callejeros.

Los combates alcanzaron una violencia hasta ahora desconocida.

En diversos sectores del frente poderosas formaciones de infantería y carros blindados aliados intentan cortar la retirada de los soldados del Eje; pero el intento fracasó.

NUOVO RESIDENTE FRANCESE EN TUNEZ

Londres.— El General Charles Manster ha sido nombrado, por el General Giraud, Residente General francés en Túnez, según ha dicho radio Argel.

El General Master, en colaboración con el Teniente General norteamericano Clark, proyectó el desembarco aliado en África del Norte.

En la actualidad se encuentra en Bayrouth, convaleciente de unas heridas sufridas en el mes de

Marzo último. Mientras se restablece totalmente, el General Juin asumirá el cargo interinamente.

DICE EL REDACTOR MILITAR DE LA DNB

Berlín.— "No ha llegado el momento de poner punto final a la epopeya de Túnez", escribe el redactor militar de la Agencia D. N. B.

"Las fuerzas del Eje—añade— se encuentran ante la superioridad aplastante del enemigo que es de uno a diez y según en que sitios de uno a veinte.

La pérdida de Bizerta y Túnez significa para el Eje una desventaja de situación.

Si se mira desde un punto de vista realista, la defensa de la cabeza de puente de Túnez no podía ser sino una defensa condicionada al tiempo y su utilidad práctica consistía en la inmovilización de potentes formaciones anglo-norteamericanas durante varios meses, lo que ha permitido la construcción y el mejoramiento del sistema de defensa europeo.

La lección que se desprende de esta lucha es que los norteamericanos, ingleses e indígenas franceses han empleado un mes en apoderarse de una cabeza de puente instalada provisionalmente y provista insuficientemente de refuerzos lo que permite hacer conclusiones de lo que será una aventura de los aliados dirigida contra Europa.

NUOVOS AVANCES DE LAS FUERZAS FRANCESAS

Argel.— El Cuartel General francés en África del Norte comunica:

"Las tropas francesas al este de Pont du Fash han atravesado la carretera de Zaghuán en un amplio frente.

Unidades motorizadas han llegado a la estación de Magrave.

Algunas fuerzas del Eje, en las montañas, han sido cercadas.

Las tropas que cruzaron la carretera de Zaghuán han avanzado más de seis kilómetros en algunos puntos.

BIR MECHERGA CONQUISTADO POR LOS ALIADOS

Argel.— Bir Mecherga, situado en la gran carretera de Pont du Fash a Túnez, ha sido conquistado, según comunica el Cuartel General Aliado en África del Norte.

PASO OCUPADO

Londres.— Tropas norteamericanas han ocupado al sur de Mateur, el paso de Guicel y la aldea de este nombre en Túnez.

COMENTARIOS DE LA PRENSA ALEMANA

Berlín.— La prensa dice que lo sucedido en África del Norte "solo tendrá repercusiones limitadas y no influirá en la marcha general de guerra".

"Deutsche Allgemeine Zeitung" dice:

"Seis meses han resistido los soldados del Eje, lo que ha permitido las últimas medidas a que se refirió el Führer en el discurso pronunciado poco después del desembarco anglosajón en África del Norte.

La pérdida de Bizerta y aun la de Túnez no repercutirá en la situación general de la guerra".

LA PRENSA ALEMANA ELOGIA LA ACTITUD DE ITALIA

Berlín.— La defensa realizada durante seis meses en Túnez por las tropas germanoitalianas es objeto de comentarios de la prensa berlinesa de hoy.

Los Ministros de Alimentación y Agricultura de Italia y Alemania se han entrevistado en Roma

Enérgicas y repetidas protestas del Gobierno italiano contra los ataques a los barcos hospitales por los ingleses

Roma.— Del 3 al 5 del corriente mes de Mayo, se ha celebrado una entrevista en Roma entre el Ministro alemán de Alimentación y Agricultura, Backe, y su colega italiano Pareschi.

Las deliberaciones, que versaron sobre la situación alimenticia en Italia y Alemania, se desarrollaron dentro del espíritu de camaradería cordial que preside las relaciones entre ambos países.

La última entrevista se celebró en presencia del Duce, que señaló una vez más la importancia primordial de la política agraria, apoyada por la fuerza moral y física de la población rural con objeto de garantizar

a satisfacción las necesidades futuras.

Roma.— El Gobierno italiano ha recibido pruebas de que los ataques de los aviones norteamericanos contra los buques hospitales fueron realizados deliberadamente, y que ninguna posibilidad de error es admisible y existe plena seguridad de que el enemigo reconoció la clase de buques que atacaba.

El Gobierno italiano hizo llegar, por intermedio del Gobierno suizo, al Gobierno de los Estados Unidos, enérgicas y repetidas protestas contra las violaciones inadmisibles de las reglas de la Convención de La Haya.

En un futuro próximo será iniciada una gran ofensiva nipona contra Australia

Ha disminuido la resistencia del Ejército rojo en la China del Norte

Shanghai.— En un futuro próximo será iniciada una gran ofensiva japonesa contra el continente australiano.

Así lo ha afirmado el portavoz de la Embajada nipona en Shanghai, Miroka, el cual agregó que el Japón sabrá aprovechar adecuadamente la circunstancia de que los aliados, según acordaron en la conferencia de Casablanca, se ocuparán principalmente de la guerra en Europa, dedicando por último su atención al Extremo Oriente.

Disminuye la resistencia china

Pekín.— El portavoz del Ejército japonés ha declarado que la resistencia del Ejército rojo en la China del Norte, que se compone todavía de 180.000 hombres, ha disminuido sensiblemente.

Ello debe atribuirse a que los socorros aliados a Chungking no se efectuaron en la medida esperada.

Conquista de una posición por los nipones en Arakan

Nueva Delhi.— Comunicado oficial: "En Arakan, al este del pico de May, los japoneses han conquistado una posición al seis kilómetros al oeste de Butidag, que amenaza nuestras posiciones del Este".

3.100 operaciones se han desarrollado en China

Nankín.— El Cuartel General japonés comunica: "El resultado completo de los combates en China es de tres mil cien operaciones, habiendo hecho al enemigo 20.150 muertos y 23.747 prisioneros y pasados, cogiéndole, además, 77 cañones, 391 ametralladoras, 11.820 fusiles, 1.282 revólveres y 11.500 bombas de mano.

Las pérdidas japonesas son 666 muertos y heridos".

Hacia la independencia de Birmania

Rangún.— Ha sido formado un Comité para preparar la proclamación de la independencia birmana.

Dicho Comité podrá adoptar las medidas necesarias para formar el Gobierno birmano proyectado.

Protesta del Japón contra el Perú

Tokio.— El portavoz del Gobierno ha declarado en la conferencia de prensa extranjera, que el Gobierno japonés había enviado una protesta enérgica al Gobierno del Perú por las medidas de carácter económico tomadas contra los japoneses residentes en el Perú.

En dicha nota se dice que el Gobierno japonés declara su responsabilidad en cuanto a las consecuencias que dichas medidas puedan producir.

El número de japoneses residentes en el Perú, según declaró dicho portavoz, es de 20.000.

Roosevelt recibió al Embajador de España

Washington.— El Presidente Roosevelt ha recibido al Embajador de España en los Estados Unidos, don Juan Francisco de Cárdenas.

NOTAS DE SOCIEDAD

En el altar mayor de la iglesia parroquial de Petra, artísticamente adornado, tuvo lugar el día 5 del corriente el enlace matrimonial de la Srta. María Gayá Riera con don Antonio Colomar Carbonell, co-propietario del Café Bar Mercantil de Inca.

Bendijo la unión el Rdo. cura ecónomo don Sebastián Literas. Apadrinaron la boda por parte de la desposada su tío don Mateo Riera Caldentey, Capitán de Artillería, y por parte del novio, don Bartolomé Gayá Riera, Perito Mercantil.

Firmaron el acta como testigos los industriales don Tomás Capellá y don José Payeras.

La novel pareja, a la que deseamos toda suerte de felicidades, salió para Barcelona y diversas ciudades de la Península.

En la iglesia parroquial de Establiments se celebró el enlace matrimonial de la señorita Francisca Bosch Oliver con don Juan Camps Ginard.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. señor don Juan Estrades, Párroco.

Apadrinaron la boda don Nicolás Bosch Reus padre de la novia y don Matias Camps Cañellas padre del contrayente.

Firmaron el acta como testigos por parte de la desposada su hermano don Nicolás y por el novio su hermano don Matias.

La novel pareja salió en viaje de novios por el interior de la isla.

Les deseamos muchas felicidades.

Ascensos

Han sido promovidos a Jefe de Negociado de segunda don Antonio Capellá Sureda y a Jefe de Negociado de tercera don Domingo Esteban Galvo, ambos de la Secretaría de Gobierno de la Audiencia de Palma.

Personales

Ha regresado de Madrid, después de haber conseguido el ingreso en el Cuerpo de Auxiliares Mixtos de Correos, el joven don Heliodoro García Braña.

Le felicitamos.

Operada

Ha sido operada con feliz resultado doña Francisca Cerdás esposa de don Pedro Company, jefe de la estación del ferrocarril de Felanitx.

Nacimiento

El hogar de don Antonio Vicens, funcionario del Instituto Nacional de Previsión, y doña Catalina Sacreza, se ha visto aumentado con el nacimiento de un niño, su hijo primogenito, al que se impondrá el nombre de Bartolomé.

Toni de posesión

El nuevo Delegado Provincial del Frente de Juventudes, don Fulgencio Coll San Simón, Comandante de Infantería, ha tenido la atención de ofrecerse en su nuevo cargo para todo aquello que redunde en beneficio de nuestra juventud y en el bien de nuestra Patria.

Al agradecerle su atención le deseamos el mayor acierto en el desempeño del mismo.

Fallecimientos

En Muro falleció, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña Juana Ans Torrandell, doña Juana Ans Torrandell, viuda de don Juan Sabater.

En paz descanse.

De trato afable y de ascendido espíritu cristiano, la finada se granjeaba el afecto de cuantos la conocían, siendo su muerte muy sentida.

Reciba su afligida familia, muy especialmente sus hijos doña Francisca, don Pedro (ausente), don Juan y doña Juana; su madre; sus hermanos y sobrinos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

El sábado falleció en esta ciudad, en la paz del Señor, a consecuencia de rápida enfermedad, don Vicente Tejada García, Cónsul de la República Dominicana, Catedrático de la Escuela de Comercio y Representante de la Compañía Arrendataria de esta ciudad.

En paz descanse.

Era el finado muy conocido y estimado en nuestra ciudad, donde residía, desde hacía muchos años, por haber venido a ocupar una Cátedra en nuestra Escuela de Comercio.

Por su bondad, su trato simpático para con todos, y su caballerosidad se granjeó el afecto y consideración de cuantos le conocían, habiendo sido

EN SU PROPIO INTERES debe V. exigir el máximo de garantías para la reparación de su Radio.

Laboratorio Electrotécnico DAMIANS

Le ofrece veinte años de experiencias. Costa y Llobera, 15 y Gilbert de Centellas, 42 — Tel. 1073

Bodas
A su afligida familia, muy especialmente sus hijos doña Concepción, doña Josefa y don Vicente; sus hermanos don Andrés y don Mateo; sus sobrinos don Mateo Riera Caldentey, Capitán de Artillería, y don Bartolomé Gayá Riera, Perito Mercantil.

El viernes pasado, en la iglesia parroquial de Petra, artísticamente adornada, tuvo lugar el enlace matrimonial de la Srta. María Gayá Riera con don Antonio Colomar Carbonell, co-propietario del Café Bar Mercantil de Inca.

Bendijo la unión el Rdo. cura ecónomo don Sebastián Literas. Apadrinaron la boda por parte de la desposada su tío don Mateo Riera Caldentey, Capitán de Artillería, y por parte del novio, don Bartolomé Gayá Riera, Perito Mercantil.

Firmaron el acta como testigos los industriales don Tomás Capellá y don José Payeras.

La novel pareja, a la que deseamos toda suerte de felicidades, salió para Barcelona y diversas ciudades de la Península.

En la iglesia parroquial de Establiments se celebró el enlace matrimonial de la señorita Francisca Bosch Oliver con don Juan Camps Ginard.

Bendijo la unión de los contrayentes el Rdo. señor don Juan Estrades, Párroco.

Apadrinaron la boda don Nicolás Bosch Reus padre de la novia y don Matias Camps Cañellas padre del contrayente.

Firmaron el acta como testigos por parte de la desposada su hermano don Nicolás y por el novio su hermano don Matias.

La novel pareja salió en viaje de novios por el interior de la isla.

Les deseamos muchas felicidades.

Ascensos

Han sido promovidos a Jefe de Negociado de segunda don Antonio Capellá Sureda y a Jefe de Negociado de tercera don Domingo Esteban Galvo, ambos de la Secretaría de Gobierno de la Audiencia de Palma.

Personales

Ha regresado de Madrid, después de haber conseguido el ingreso en el Cuerpo de Auxiliares Mixtos de Correos, el joven don Heliodoro García Braña.

Le felicitamos.

Operada

Ha sido operada con feliz resultado doña Francisca Cerdás esposa de don Pedro Company, jefe de la estación del ferrocarril de Felanitx.

Nacimiento

El hogar de don Antonio Vicens, funcionario del Instituto Nacional de Previsión, y doña Catalina Sacreza, se ha visto aumentado con el nacimiento de un niño, su hijo primogenito, al que se impondrá el nombre de Bartolomé.

Toni de posesión

El nuevo Delegado Provincial del Frente de Juventudes, don Fulgencio Coll San Simón, Comandante de Infantería, ha tenido la atención de ofrecerse en su nuevo cargo para todo aquello que redunde en beneficio de nuestra juventud y en el bien de nuestra Patria.

Al agradecerle su atención le deseamos el mayor acierto en el desempeño del mismo.

Fallecimientos

En Muro falleció, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña Juana Ans Torrandell, doña Juana Ans Torrandell, viuda de don Juan Sabater.

En paz descanse.

De trato afable y de ascendido espíritu cristiano, la finada se granjeaba el afecto de cuantos la conocían, siendo su muerte muy sentida.

Reciba su afligida familia, muy especialmente sus hijos doña Francisca, don Pedro (ausente), don Juan y doña Juana; su madre; sus hermanos y sobrinos el testimonio de nuestro muy sentido pésame.

El sábado falleció en esta ciudad, en la paz del Señor, a consecuencia de rápida enfermedad, don Vicente Tejada García, Cónsul de la República Dominicana, Catedrático de la Escuela de Comercio y Representante de la Compañía Arrendataria de esta ciudad.

En paz descanse.

Era el finado muy conocido y estimado en nuestra ciudad, donde residía, desde hacía muchos años, por haber venido a ocupar una Cátedra en nuestra Escuela de Comercio.

Por su bondad, su trato simpático para con todos, y su caballerosidad se granjeó el afecto y consideración de cuantos le conocían, habiendo sido

EN SU PROPIO INTERES debe V. exigir el máximo de garantías para la reparación de su Radio.

Laboratorio Electrotécnico DAMIANS

Le ofrece veinte años de experiencias. Costa y Llobera, 15 y Gilbert de Centellas, 42 — Tel. 1073

Un buen escalón para la jornada del Gran Premio Nacional

La inscripción y lo que ayer vimos son el mejor augurio para el próximo domingo

Tanto hacia que un programa de carreras no apareciera tan numeroso como lo fue el de ayer. El hecho de ello y el milagro ha estado en el inmenso entusiasmo despertado entre los caballeristas para la formidable competición del próximo domingo, en que los caballos mejores tendrán la oportunidad de dar mucho de sí para poder ocupar la actuación de los debutantes.

Naturalmente que esta consideración hace que los entrenos sean diarios y ha logrado que los corredores se encuentren todos en gran forma, lo que hace presumir que las magnas carreras del día 16 será algo tan pensacional como nunca se ha visto.

Desde luego hay que hacer notar una cosa. Desasostumbrada mente, en las dos partes de que consta el programa de la ingeniería deportiva aparecerán carreras en que corran debutantes. La inscripción de estos ha llegado a la enorme y nunca alcanzada cifra de 24, y ha sido necesario distribuirlos en dos pruebas para poder dar cabida a todos sus nombres y a todas sus hazañas. Basta esto solo para que se comprenda la importancia extraordinaria que ha de tener la jornada del 16.

El público lo sabe bien. Ayer mientras se desarrollaban en la pista las pruebas programadas, la atención de la concurrencia dejárase que se desprendía de lo actual para ocuparse más que del momento de las posibilidades que cada uno de los caballos que corrían podría tener para el domingo próximo. Es que en todos existe un interés extremado y es que a todos ha llegado este prurito de ver el triunfo de su favorito el día más grande que anualmente tiene en Mallorca el deporte hipico, en que se disputan los más altos premios y en que los vencedores son galardonados con bellísimas copas que se conservan luego como una manifestación perenne de honor y satisfacción.

Como es sabido, este Gran Premio Nacional sirve para la presentación de los productos nuevos. Este año absolutamente todos son puramente mallorquines y su número y sus cualidades son el mejor elogio que se pueda tributar a la cría caballar en nuestra Isla. Tampoco no ignora nadie que el Estado tiene tal interés en estas pruebas que subvenciona el Gran Premio con cuatro mil pesetas, a las que la R. S. Hipica agrega dos mil para que sean 6 las que se disputen los futuros grandes corredores.

Por lo demás las pruebas que ayer se corrieron fueron brillantes sin llegar a adquirir caracteres excepcionales. Para ser justos hemos de consignar que una a una, fueron igualmente reñidas y que solamente notamos que "Amilcar" que consiguió llegar en tercer puesto en la quinta prueba demostró sus estupendas condiciones al conseguirlo después de haber tenido una salida desastrosa.

Los resultados de las cinco carreras fueron: Primera: Venció Dorita y se colocó Molinerito. Segunda: La ganó Hoz, consiguiendo colocarse "Hispano" y "Chala". Tercera: Triunfador "Bendite" y colocado Galo. Cuarta: Llegó primero Elú, al que siguieron Devota y Carujana. Quinta: Entraron sucesivamente los primeros Diablotín II y Tommy IV y Amilcar.

Marruecos, tipo, y 21 22 Hermanos (Alemania 1916 y 21). La segunda del artista Guillermo Vadell consta de los siguientes paisajes de Ibiza: 1 - Ibiza; 2 - "Feixa"; 3 - Almendros en flor; 4 - Paisaje; 5 - Subiendo la cuesta (Olivos); 6 - Olivos; 7 - Secando redes; 8 - Almendros en flor; 9 - Casas de La Peña; 10 - Danza (Olivos); 11 - Olivos; 12 - "Carrer Fosch"; 13 - Calle de la Virgen, y 14 - Molinos y chimeneas. Notas. - Del núm. 15 al 30. Ambas exposiciones estarán abiertas hasta el día 21.

EN LA CATEDRAL BASILICA

El acto de homenaje y adhesión al Prelado organizado por los hombres de A. Católica constituyó magnífico éxito

En el Palacio Episcopal desfilaron ante el Prelado los numerosos asistentes a la solemne misa de Comunión

Ayer, dominica del Buen Pastor, a las ocho de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral Basílica tuvo lugar el solemne acto de adhesión y devoción al Prelado diocesano que organizó la Unión Diocesana de los Hombres de Acción Católica acto que tuvo el carácter de rogativa para impetrar del Señor una pronta y justa paz que libre al mundo de los horrores de la guerra y de cumplimiento pascual colectivo de los hombres de Acción Católica y de los pertenecientes a las distintas asociaciones religiosas a ella adheridas.

El aspecto que presentaba nuestro primer templo era en extremo edificante. Unos dos millares de hombres y jóvenes llenaban buena parte de la nave central de la Basílica, ostentando los respectivos emblemas de las distintas asociaciones a que pertenecían.

En el presbiterio figuraba el banderín del Consejo Diocesano de Hombres de Acción Católica organizador de la solemne ceremonia.

Celebró la santa misa el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo doctor don José Miralles y Sbert, a quien asistían los M. Iltres. señores don Antonio Sancho, Delegado Diocesano de Acción Católica y don Francisco María Ortega de la Lorena, Canónigo Arcediano.

Al entrar el Prelado en la Catedral fué cantado por los numerosos asistentes a la misa el himno a Cristo Rey.

Después del Evangelio pronunció bello y elocuente sermón glosando el triple aspecto del

INFORMACION LOCAL

Los excursionistas de «Ya»

Como ya dijimos, en el vapor correo "Mallorca" llegaron el sábado, procedentes de Valencia, los excursionistas de "Ya".

Al frente de ellos vienen representando al diario madrileño, el redactor de sociedad don Fernando de Velasco y Dordosgoiti y por la "Agencia de Wagons-Lits-Cook" don Pedro Baqués.

Entre las personalidades llegadas en la excursión se encuentran, además del Consejero Delegado de la "Editorial Católica", don Francisco de Luis y señora, los Marqueses de la Felguera; las señoras de Sanz, de Blanco y otras.

El presidente del "Real Club de Regatas" con su amabilidad acostumbrada obsequiará al grupo de turistas con una excursión por la bahía de Palma en una magnífica balandra.

Ayer los excursionistas visitaron Formentor donde pasaron todo el día.

La festividad de Sto. Domingo de la Calzada

LOS CUERPOS DE OBRAS PUBLICAS HONRAN A SU PATRON CON UNA MISA

El miércoles próximo, día 12 del actual, a las once y media, se celebrará en la iglesia de San Francisco de esta ciudad, solemne misa con la cual los Cuerpos de Obras Públicas de Baleares honrarán a su Santo Patrón, Santo Domingo de la Calzada, en el día de su festividad.

C. N. S. Sindicato Provincial de la Construcción

En cumplimiento de órdenes recibidas del Sindicato Nacional se pone en conocimiento de todos los industriales del ramo de la construcción que tienen solicitado y tengan que solicitar cupos de materias primas, para su industria, que deberán acompañar además de la documentación exigida, un certificado de la Delegación de industria correspondiente.

Sobre lo antes expresado se llama la atención en especial a los fabricantes de mosaicos y piedra artificial que ya vienen

El sábado regresó de Madrid el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento

El Sr. Véglison celebró en Madrid entrevistas con destacadas personalidades relativas a asuntos de interés para la Provincia

A bordo del vapor "Mallorca" llegó el sábado de Valencia, procedente de Madrid, el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia y Jefe Provincial del Movimiento, don Manuel A. Véglison, acompañado de su distinguida esposa doña Isabel Hurtado, y del Secretario Provincial del Movimiento, don Diego Casas Bricio.

Por haber llegado al puerto del Grao a la hora precisa de zarpas el barco, no se pudo dar aviso de su llegada, de la cual no se tenía noticia alguna.

En el muelle estaba el Comisario Jefe de Policía, don Ramón Saiz.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, se posesionó a su llegada del cargo y celebró cariñosa y cordial entrevista con el

Cambio de horario en los correos marítimos

Los viajes se efectuarán de día

Nos comunicó el Delegado en esta de la Compañía Transmediterránea, don Antonio Roselló García, que de acuerdo con la Subsecretaría de la Marina Mercante, y por conveniencia del servicio, se efectuarán los viajes entre Palma y la península y viceversa, durante el día y con el siguiente itinerario:

- Palma-Ibiza-Alicante. Víctimas, salida a mediodía. Salida de Ibiza para Alicante: Sábado de madrugada. Salida de Alicante para Ibiza: Domingo a las 10 de la mañana. Salida de Ibiza para Palma: Lunes de madrugada. Palma-Mahón. Miércoles de madrugada. Salida de Mahón para Palma: Jueves a la madrugada. Ciudadela-Palma. Viernes de madrugada. Salida de Palma: Sábado de madrugada. Para dar las mayores facilidades a los señores viajeros, se permitirá a los mismos que puedan permanecer a bordo. Ayer tarde, a las cuatro, fundó en nuestro puerto la motonave "Ciudad de Palma", procedente de Barcelona, buque que ayer inauguraba el cambio de horario en los correos marítimos. El buque salió de Barcelona a las cinco de la mañana.

La I Exposición de Artesanía Balear

Coincidiendo con la I Feria Provincial de Muestras de Baleares va a celebrarse la segunda Exposición de Artesanía de Baleares, por ello no deseamos otra cosa que exponer a la admiración del público toda la labor que nuestros habilísimos artesanos son capaces de hacer. Por ello la perfección artística

Clausura del año jubilar pontificio

El próximo domingo se cantará solemne Te-Deum en la Catedral

El jueves próximo, día 13, terminará el Jubileo conmemorativo del vigésimo quinto aniversario de la consagración episcopal de Su Santidad Pío XII.

La Junta Nacional organizadora del Homenaje al Sumo Pontífice ha invitado a los Rvms. Prelados españoles a solemnizar el acto de clausura, y el Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo Obispo, de acuerdo con el Ilmo. Cabildo Catedral, ha resuelto que el domingo día 16, después de la Misa Mayor, se cante en nuestra Basílica un Te Deum en acción de gracias, y que lo propio se haga en las Iglesias parroquiales de centro de Arciprestazgo.

Al acto serán invitadas las Autoridades, y a la Catedral asistirán las Parroquias de la ciudad con sus cruces y en traje de coro.

Su Excelencia entonará el Te-Deum y bendecirá a los asistentes, y tanto a los concurrentes a la Basílica como a los de las cabezas de Arciprestazgo concederá doscientos días de indulgencia.

De esperar es que el pueblo fiel acuda a asociarse a este tributo de amor a nuestro Santísimo Padre, y que en ello se distinguirá la Federación Diocesana de Acción Católica y las Asociaciones a ella adheridas.

ZAPATOS BARATISIMOS

Para CABALLERO, piso suela desde 35 a 80 pesetas. En gran marcha nuestra famosa sección para SEÑORA de 11 y 20 pesetas. Grandes existencias para NIÑOS, desde el n.º 27 al 37, piso de SUELA.

CALZADOS DADOS

Consultas de 11 a 2 y tarde horas convenientes. DANUS, 4. PRAL.

CAUDILLO Málaga y Almería

(Viene de la 1.ª página)

La voz efectuada la entrega de llaves de las viviendas de las Caudillo y su séquito, se dirigió al estadio de fútbol para presenciar la inauguración provincial del movimiento juvenil. Las autoridades totalmente ajenas al público, que aclamó al Generalísimo.

Al salir del estadio, el Caudillo y su séquito se dirigieron al Palacio de la Juventud, donde se celebró una recepción en su honor.

Después de haber comido en el Ayuntamiento, el Caudillo y su séquito se dirigieron al castillo de Mieres, donde esta noche se será ofrecida una comida por el Ayuntamiento.

El Caudillo y su séquito se dirigieron al castillo de Mieres, donde esta noche se será ofrecida una comida por el Ayuntamiento.

EL CAUDILLO PARA LOS POBRES

S. E. el Jefe del Estado, después de haber comido en el Ayuntamiento, se dirigió al castillo de Mieres, donde se celebró una recepción en su honor.

Después de haber comido en el Ayuntamiento, el Caudillo y su séquito se dirigieron al castillo de Mieres, donde esta noche se será ofrecida una comida por el Ayuntamiento.

El Caudillo y su séquito se dirigieron al castillo de Mieres, donde esta noche se será ofrecida una comida por el Ayuntamiento.

El Caudillo y su séquito se dirigieron al castillo de Mieres, donde esta noche se será ofrecida una comida por el Ayuntamiento.

LLEGADA DEL JEFE DEL ESTADO A ALMERIA

Almería. - S. E. el Caudillo, hizo su entrada triunfal en Almería pocos minutos después de las seis de la tarde de ayer.

Las sirenas de todos los barcos surtos en el puerto anunciaron su llegada, dejando oír incesantemente sus sonidos durante varios minutos.

Desde su entrada en la provincia el Caudillo, esposa y personalidades del séquito fueron acogidos con incesantes aclamaciones por la multitud que se agolpaba en los pueblos del trayecto, en la mayoría de los cuales habían sido levantados arcos de triunfo con inscripciones de saludo a Franco.

Las milicias del Partido cubrían la carrera desde el límite de la provincia hasta la entrada en la capital. El Caudillo llegó en coche descubierta.

Desde su entrada en Almería, cayó sobre el coche de S. E. una lluvia de flores arrojada desde los balcones en muchos de los cuales había afiliadas a la Sección Femenina.

Las aclamaciones al Caudillo no cesaron un momento, sucediéndose sin interrupción los gritos de ¡Franco, Franco, Franco!

El Generalísimo fué recibido en la Plaza Circular por el Ayuntamiento en corporación. S. E. vestía uniforme de Capitán General.

S. E. se dirigió a la catedral donde rindieron honores fuerzas de la guarnición. Después del solemne Te-Deum se verificó la adoración de la Patrona de Almería, Nuestra Señora del Mar, y se dispuso el album de honor para que firmase el Caudillo.

Salida para Almería

Almería. - A las 11:35, el Caudillo emprendió la marcha a Almería despidiéndole el vecindario en masa, tributándole ovaciones. Acompañados por el Estado, además de personalidades citadas, el Comandante Civil y Jefe Provin-

Mare Nostrum

Sociedad Anónima Seguros y Reaseguros

Accidentes individuales - Accidentes del trabajo - Incendios - Responsabilidad civil - Transportes terrestres, marítimos y aéreos - Enfermedades - Robo - Cristales - Cinematografía - Pérdida beneficios - Cose-

Via Roma, 45 Teléfono 2 8 0 3

DEPORTIVAS

La difícil victoria (2-1) del Constancia sobre el Xerez pudo haber sido, con un poco de fortuna en el primer tiempo, fácil y más amplia

LOS ANDALUCES, EN UNA SEGUNDA PARTE PLENA DE ACIERTOS Y DE GRAN FUTBOL, LLEGARON A PONERLE EN SERIO PELIGRO

La característica del equipo mallorquín fué la irregularidad. — Una concienzuda actuación de Antolín en una delantera descohesionada e ineficaz. — Ostolaza, más inhábil que de costumbre, metió los dos tantos



La presencia de Villalta, Compañy entrega a Larios el ramo de flores de ritual, por ser la primera vez que el "Xerez" visitaba "Es Cos"

El "Constancia" pudo haber resultado el partido a su favor...

Los laterales repelieron algunos de sus embates. Así, hasta que, en el último cuarto de hora, logró el "Constancia" reordenar sus líneas...

Los dos actuaciones, pues, totalmente distintas. Buena — a excepción de casi toda la delantera — para el "Constancia" en el primer tiempo...

pudo hacer algo para evitar el tanto que le metieron. De la media, tras los primeros cuarenta y cinco minutos de acierto pleno, fué Corró el que mejor se impuso...

Y la delantera tuvo solo la veteranía de Antolín como realizador máximo. Estuvo más pesado que de costumbre Ostolaza, inhábil en el servir, torpón en el rematar, malgastando ocasiones clarísimas...

La nota del "Constancia" de ayer fué, pues, la irregularidad. No pareció el mismo del pasado martes en "Las Cortes", donde, de punta a punta del partido, mostró una cohesión y una moral que ayer echamos muy de menos.

El "Xerez" llegó a Palma en el buque-correo de Barcelona, poco antes de las cinco de la tarde, tras una penosa travesía. Después de un rato de

no en la fase final de Segunda División fué para el "Sabadell" el primer puesto y para el "Xerez" el último. Solo en aquella gran línea media formada por Cardús, Aranzáiz, Bardina podemos buscar el secreto de lo sucedido.

Villalta, el prestigioso colegiado catalán, hizo un perfecto arbitraje. En su presencia, Compañy entregó al capitán jerezano un bello ramo de flores, que el obsequiado regaló después a la distinguida Sra. de Esquivias.

Y, ante una expectación enorme, comenzó, a las siete en punto, el encuentro. Pone en marcha el balón el "Xerez", con viento y sol en contra.

Inmediatamente, dos avances "bordados" de los blancos, con sendos tiros — fuera — de Antolín y Kiké. Un gran centro de éste pasa sin encontrar rematadores.

La primera incursión del "Xerez" da lugar a un disparo de Morera, a dos pasos, y a la consiguiente gran parada de Compañy.

Larios envía al saque de esquina un tiro de Nieto. Y Ostolaza desaprovecha la primera oportunidad, solo ante el meta, al empalmar muy mal, de bolea. Poco después, el mismo centro delantero repite dos veces idéntico desaguisado.

Por unos momentos, igualan el juego los andaluces. Se luce el canchero isleño. Y vuelven los de casa a la carga. Un "cañonazo" cruzado de Kiké lame el transversal. Dos saques de esquina y unas manos de Valcárcel, sobre el área, pasan sin consecuencias.

Sendos tiros de Ostolaza y Antolín los repelen los postes. Y a los 30 ms., llega el primer tanto. Ostolaza se hace con el balón, junto a la banda de preferencia. Avanza hacia el centro del terreno y al llegar allí, fuera del área, suelta un disparo de izquierda imponente. Larios, sorprendido, no puede impedir, pese a su estirón y a desviar la pelota, que ésta llegue a la red. 1-0.

Reaccionan bravamente los que va van detrás en el marcador. Marculeta cede dos "corners". Y vuelven enseguida casi a mandar los constantes. Sendos trazos de Antolín y Ostolaza van — otra vez! — a los postes. Y llega el descanso.

Apenas reanudado el juego, se ve que las cosas no van bien para el "Constancia", que es claramente dominado. Contra su meta, se tira un saque de esquina.

Un avance suelto, con tiro de Antolín, obliga a Larios a ceder "corner". E, inmediatamente casi, llega el empate. Pineda regatea, seco, se interna unos pasos y, desde lejos aun, lanza un disparo al ángulo, no muy fuerte. Compañy apenas hace nada para detener la pelota, que llega a las mallas. El tiro parecía parable. 1-1.

No acusa el "Constancia" el "castigo". Y es superado por el "Xerez", especialmente por velocidad. La delantera local no liga lo más mínimo. La visitante, sí. Y mucho y bien. Un fortísimo tiro, de Escalera, corronando espléndida jugada de Pineda, sale fuera por escaso margen.

A los 25 ms., Compañy pasa por un serio apuro. Un remate de cabeza de Alfonso va al poste. Hay lío. Y el meta inguense tiene que resolverlo, "in extremis", arrojándose a los pies del centro delantero andaluz.

Se endurece un poco el juego. Al fin a la media hora parece despertar el "Constancia" que logra un saque de esquina. Ostolaza empalma de nuevo mal, de bolea. Los jerezanos cometen muchas faltas, replebadas para defender el empate. Eucuta una de ellas Corró, tirando bombeado sobre la meta. Van al balón Larios y Ostolaza, pero quien lo pilla es el segundo que, de cabeza, lo mete entre los palos. Es el tanto del triunfo 2-1. Y faltan 5 ms.

Aun intentan los andaluces

El Barcelona triunfó en Vigo por 4 tantos

7 metieron los bilbaínos al Castellón

COMENZARON AYER LOS OCTAVOS DE FINAL

Madrid. — Los partidos "de ida" de los octavos de final de la "Copa Generalísimo" dieron los siguientes resultados: A. Aviación 4 — R. Sociedad 2. A. Bilbao 7 — Castellón, 0. Celta, 1 — Barcelona, 5. Español, 1 — Madrid, 1. Oviedo, 1 — Coruña, 2. Zaragoza, 2 — Valencia, 4. Betis, 1 — Ceuta, 1. Constancia, 2 — Xerez, 1.

El equipo del Club Ciclista Insular venció ayer a los independientes

Salvó-Palmer ganaron la americana

En la eliminación triunfó Llompart

No acudió mucha concurrencia a "Tirador" para presenciar las carreras ciclistas de ayer tarde. Y, sin embargo, la reunión resultó entretenida.

En el duelo entre los del "C. C. Insular" y los "Independientes" triunfaron esta vez los primeros, que vencieron en las tres pruebas disputadas.

En la primera de eliminación — la clasificación fue: Llompart, Flaquer, Canals, Planas.

En la meta partida, el conjunto "insularista" venció también, por unos diez metros.



Miguel Llompart

Y en la "americana" de una hora, entablóse ruda pelea en la que, en definitiva, resultaron victoriosos los insularistas también. La clasificación quedó así establecida: Salvá-Palmer, 15 puntos. Planas-Salom, 12. Coll-Gelabert, 8. Ribas-Martorell, 7. Llompart-Canals, 17 a 1 v. Flaquer-Hervás, 1 a 2 v. Antón Llompart dió una bella exhibición, tras el rodillo.

Se endurece un poco el juego. Al fin a la media hora parece despertar el "Constancia" que logra un saque de esquina. Ostolaza empalma de nuevo mal, de bolea. Los jerezanos cometen muchas faltas, replebadas para defender el empate. Eucuta una de ellas Corró, tirando bombeado sobre la meta. Van al balón Larios y Ostolaza, pero quien lo pilla es el segundo que, de cabeza, lo mete entre los palos. Es el tanto del triunfo 2-1. Y faltan 5 ms.

Aun intentan los andaluces

El "C. N. Palma" pasa a los octavos de final

El equipo del F. de J. de Valencia le venció ayer por 21 a 16

Vencedores los nuestros en el primer encuentro, por mayor margen, eliminaron a los valencianos



El equipo del "C. N. Palma" que pasa a los octavos de final

Para pasar a los octavos de final en el Campeonato de España de Baloncesto, jugaron ayer el segundo encuentro eliminatorio los equipos "Frente de Juventudes", subcampeón de Valencia, y el del "Club Natación Palma", subcampeón de Baleares.

Asistió al partido que se celebró ayer tarde, en la pista del "Club Natación" numerosa concurrencia. Triunfaron en este encuentro los valencianos por 21 a 16.

Arbitró el partido el colegiado catalán señor Aguilar que actuó excelentemente. Fue el de Aguilar un arbitraje modelo.

Los equipos se alinearon así:

Frente de Juventudes. — Almiñana; Lidón; Cebrían; Rovira; Castillo; Muñoz; Velasco y Ubeda.

C. N. Palma. — Leza; Mas; Such; Mitans; Xibille; Domingo y Castell.

Nuestros jugadores que no hicieron ayer un partido nada brillante tuvieron la fortuna y la suerte de salir vencedores en esta contienda ya que el amplio margen obtenido en el

primer partido, de 23 contra 11, les permitió tener ventaja de que, con solo jugar este segundo encuentro, pudiesen eliminarse a sus contrarios y proseguir su camino para seguir jugando en este torneo en el que se disputa la Copa de S. E. el Generalísimo.

Al terminar la primera tanda marcaba el tanteador siete a cinco a favor de los visitantes, ventaja que lograron mejorar en el segundo terminando el partido con su victoria por 21 a 16.

El equipo del Frente de Juventudes de Valencia presentó un conjunto muy rápido en su juego y de gran voluntad de penetración. Le faltaron mejores tiradores, distinguidos entre ellos Muñoz y Castillo.

Los nuestros hicieron un partido bastante deslucido, sin ligar apenas jugadas, pero como lo que se trataba de conseguir fué conseguido.

Marcaron los tantos por el equipo valenciano Muñoz, 15; Velasco, 5 y Cebrían, 3, y por el "Natación": Xibille, 4; Castell, 4; Domingo, 4; Mas, 2; Mitans, 2.

De estos últimos se distinguieron Leza, Mas y Xibille.

El "Poblense" sacó un punto a costa del "Atético Baleares"

El «Gimnástica» logró su primera victoria, al vencer por 5-4 al «España»

Continuó ayer la "Liga Mallorquina", dando los encuentros celebrados los resultados siguientes:

A. Baleares, 1 — Poblense, 1. Gimnástica, 5 — España, 4. La sorpresa dióse en "Son Canals", de donde consiguieron arrancar los de La Puebla un valioso punto.

Queda así la clasificación:

Table with 5 columns: J, G, E, P, F, C, P. Rows for Poblense, A. Baleares, Manacor, Gimnástica, España.

Ante poco público, se enfrentaron ayer tarde en "Son Canals", el "Poblense" y el "Atético Baleares", que se enfrentaron en la siguiente forma:

"Poblense". — Bennasar; Latorre. Casali; Torres, Torrens, Durán; Bennasar, Massanet, Oliva. Pons y Fiol.

unos ataques. Y justo antes del final, tira Kiké otros dos saques de esquina, sin consecuencias.

Nos parece menguada ventaja la de un solo tanto para ir al Estadio Domec tranquilo, los a rendir y a ir al "Xerez" que adivinamos a través del que aver vimos.

Recordamos, empero, que hace justamente ocho días la situación era poco más o menos la misma, teniendo en lontananza el por ningún concepto tranquilizador terreno de "Creu Alta".

Y, sin embargo, el "Sabadell" quedése en la cuneta. Es difícil el porvenir. Pero no insuperable.

¿Vamos a no ser del todo pesimistas?

AVESPA

Alineaciones: "XEREZ": Larios; Juande, Valcárcel; Guillamón, Marañón, Paquirrini; Escalera, Pineda, Alfonso, Morera y Palo.

"CONSTANCIA": Compañy; German, Navarro; García, Corró, Marculeta, Kiké, Antolín, Ostolaza, Nieto y Primo.

"A. Baleares". — Azamora; Amengual, Garí; Sureda, Font, Matas; Riera, Brondo, Mulet, Ferrer y Homar.

Arbitró el encuentro el colegiado señor Bosch.

El partido fué en general serio y sin emoción, limitándose casi todo él a una defensiva de los visitantes frente a los propietarios del campo que hicieron un juego que no pasó de regular.

Logró el "A. Baleares" marcar en la primera parte y no se esforzó mucho, durante el resto de la misma, en alterar este resultado.

Marcó este tanto Mulet, cuando apenas llevaban unos diez minutos de juego, lográndolo con un tiro fuerte desde fuera del área. Lo paró Bennasar quien, al ojerío, cayó con el balón dentro de la portería.

En la primera parte dominó casi siempre el "A. Baleares" teniendo continuamente su delantera sobre la puerta contraria, no encajando más tantos que el señalado debido a que la mayoría de tiros que se largaron fueron siempre altos.

La segunda parte que empezó también dominando los de casa, siguió con las mismas características de la primera, hasta que en una arrancada de la delantera visitante, Oliva largó un fuerte tiro que entró en la red, logrando así el mencionado empate.

Seguía a esta jugada unos breves momentos de emoción durante los cuales ambos equipos quisieron deshacer a su favor el empate, no lográndolo.

Dos minutos antes de terminar el partido, el árbitro expulsó del campo al jugador Durán del "Poblense".

En resumen, los pocos que presenciáramos el encuentro salimos muy decepcionados de la labor en conjunto de ambos once.

S.E.U.P.

Segunda categoría

En el campo del "Alcázar", en partido correspondiente al Grupo Palma el equipo propietario batido por 3-1 por el "Soledad".

MAS INFORMACION DEPORTIVA EN 3.ª PAGINA

Defensas y guardameta andaluces ven como la pelota, impulsada de cabeza por Ostolaza, entra en su meta, para dar la victoria a los mallorquines

se habían esfumado, las ocasiones de ir y muy por delante en el marcador.

Comenzó la segunda tanda y surgió la sorpresa. Semejaban cambiados los jugadores. El "Constancia" navegaba a la deriva. El "Xerez" mostraba un fútbol alegre, de filigrana a ratos, veloz, que desbordaba plenamente a nuestros hombres y ponía en más de dos aprietos su meta. Subió el empate al marcador. Y se crecieron los visitantes, mientras aumenta, ba el desorden — incomprensible — entre los de casa. Fue entonces cuando los jerezanos no tuvieron tampoco fortuna.

zada con la desenvoltura habitual en la defensiva constan, te, la pobre actuación que, en un puesto que no es el suyo, tuvo Navarro. Inseguro en los balones por alto y muy a menudo descolocado, el joven jugador, pese a su meritorio es, fuerzo, obligó a Germán a moverse forzado e intranquilo.

Pese a ello, el excelente defensor menorquín cuajó otro gran partido y resultó el más firme vallador con que toparon los de Andalucía. Lo de Navarro influyó en la no del todo satisfactoria labor de Compañy, indeciso en algunas salidas y que

En estos viajes en que, sacrificando el trabajo, me pongo en contacto con el pueblo, es mi deseo primordial recibir la inspiración respecto a las necesidades de las distintas provincias en todos sus aspectos; es decir, venir a buscar en el pueblo mismo sus inquietudes y sus preocupaciones.

Vosotros conocéis bien que la vida en España se desarrolla en un período de anomalías; ni nuestra producción de cemento, ni nuestra producción de hierro, ni las cosechas por falta de abonos son las que corresponden a un momento normal. Las dificultades son grandes; el galopar de nuestros caballos no es el que nosotros ansiamos ver, sino solamente el que las dificultades del camino nos permiten.

(Del discurso pronunciado por el Caudillo en Jerez).